
教授会（第９回：２０２３年度）議事要録 

 

 

日 時：２０２４年１月１７日（水）１４時００分～１５時５５分 

場 所：オンライン会議 

出 席： 大越研究科長（学部長） 

教授 

物  理： 小形、常行、藤堂、福嶋、中村（哲）、須藤、吉田（直）、松尾、横山（将） 

  天  文： 相川、戸谷 

    地  惑： 佐藤、升本、勝又、星野、杉田、関、今田、田近、武井、井出、WALLIS、遠藤、高橋、

狩野、後藤（和） 

  化  学： 合田、佃、小林（修）、磯部、大栗、小澤、塩谷、山田（鉄）、一杉 

  生  科： 塩見、黒田、竹内（春）、榎本、上村、東山、久保、荻原、太田、大橋、林（悠）、 

土松 

  植 物 園 ： 川北 

臨  海： 三浦（徹） 

  地  殻： 鍵、平田 

  天 文 セ： 河野、土居 

  ビッグバン： 茂山 

  ア ト 秒： 岩崎（純） 

  フォトン： 三尾 

  生物普遍： 古澤 

  宇宙惑星： 橘 

  知の物理： 小林（研）、樺島 

（学部） 

  数  学： ※小林（俊） 

  情報科学： ※五十嵐 

  （以上 63名） 

「※」学部兼担  

准教授 

  物    理： 桂、中島、竹内 

  天  文： 嶋作 

地  惑： 小池、三浦（裕）、池田、安藤（亮）、平沢 

  化  学： 加藤（毅）、小安、生井、LOETSTEDT、佐竹、山下、加藤（敬）、池本、寺井、山野井、

田代、清水 

  生  科： 程、國友、山中、小島、鈴木、吉田（大）、伊藤（恭）、國枝、稲垣、種子田、井原、

片山 

  臨  海： 吉田（学） 

    地  殻： 森 

  天 文 セ： 小林（尚）、酒向 

原 子 核： 矢向、今井 

  遺 伝 子： 眞田 

  フォトン： 小西 

  生物普遍： 伊藤（創） 

  共  通： 馬場（良） 

（以上 43名）  

  講 師 

原 子 核： 山口 

（以上 1名） 

オブザーバー  

SHANG（化学・特任准教授）、中室（化学・特任准教授）、北濱（化学・特任准教授）、峰崎（天文



セ・特任教授）、安藤（俊）（アト秒・特任准教授）、仙場（フォトン・特任教授）、田丸（フォト

ン・特任教授）、石田（フォトン・特任講師）、大久保（知の物理・特任准教授）、中村（栄）（化

学・兼任特別教授）、山内（化学・兼任特任教授）、野上（URA）、HARRIS（URA）、吉田（和）（技術専

門員）、横山（順）（ビッグバン・兼任教授） 

 

［冒頭報告］ 

○定足数の確認 

大越学部長から、理学部教授会構成員である教授の現員数 118 名（定足数の母数から除く理学部

を主として兼担する教授 31名、校務欠席６名）の定足数（過半数）41名のところ、63名の出席があ

り、定足数を満たしていることが確認され、理学部教授会の開会が宣言された。 

○議事要録の承認 

   2023年度第８回教授会議事要録（案）が承認された。 
 

【理学部教授会】 

［審議事項］ 

 １ 天文学教育研究センター木曽観測所本館宿泊施設利用規程改定 

小林所長から、天文学教育研究センター木曽観測所本館宿泊施設利用規程改定について説明が

あり、審議の結果、承認された。 

２ その他 

なし 

 

［報告事項］ 

１ 教授会の今後の主な予定について 

瀬戸総務課長から、教授会の今後の主な予定の更新について説明があった。 

２ 令和６年度理学部・理学系研究科教授会等日程について 

   瀬戸総務課長から、令和６年度理学部・理学系研究科教授会等日程（案）について説明があった。 

３ 2024年度学部非常勤講師委嘱について 

常行学術運営・教育推進委員長から、2024年度学部非常勤講師委嘱について報告があった。 

４ 令和６年度第２次配分予算及び令和７年度概算要求構想概要ヒアリング用説明資料について 

赤﨑経理課長から、令和６年度第２次配分予算及び令和７年度概算要求構想概要ヒアリング用説

明資料について説明があった。 
５ 委員会等報告 

（１）教務委員会 

松尾教務委員長から、以下の報告があった。 
・学修奨励賞及び研究奨励賞並びに総長賞について 
・2022年度「大学教育の達成度調査」結果について 

（２）広報委員会 

榎本広報室長から、広報委員会の直近の活動について報告があった。 
（３）情報システムチーム 

榎本情報システムチーム長から、情報システムチームの直近の活動について報告があった。 

（４）研究支援総括室 

常行研究支援総括室長から、研究支援総括室の直近の活動について報告があった。 
（５）男女共同参画室 

佐藤男女共同参画室長から、12月21日に開催された女子学生懇談会について報告があった。 
 



（６）キャリア支援室 

井出キャリア支援室長から、キャリア支援室の直近の活動について報告があった。 

（７）学生支援室 

井出学生支援室長から、学生支援室の直近の活動について報告があった。 

（８）環境安全管理室 

佐藤環境安全管理室長から、119番通報の判断基準について説明があった。 

（９）キャンパス計画室 

なし 

６ その他 

なし 

 

【理学系研究科教授会】 

○定足数の確認 

大越研究科長から、理学系研究科教授会構成員である教授の現員数85名（うち校務欠席６名）の

定足数（過半数）40名のところ、61名の出席があり、定足数を満たしていることが確認され、理学

系研究科教授会の開会が宣言された。 

 

［審議事項］ 

 １  年俸制女性助教ポストについて 
佐藤副研究科長から、年俸制女性助教ポストについて説明があり、審議の結果、承認された。 

２ わずかに足りない教授換算採用可能数を生かした人事について 
佐藤副研究科長から、わずかに足りない教授換算採用可能数を生かした人事について説明があ

り、審議の結果、承認された。 
３ その他 

なし 

 

［報告事項］ 

１ レンヌ大学物質科学部門との部局覚書の締結について 
大橋国際交流委員長から、レンヌ大学物質科学部門との部局覚書の締結について報告があった。 

２ 欧州合同原子核研究機構（CERN）との全学協定の更新について（協力部局） 

大橋国際交流委員長から、欧州合同原子核研究機構（CERN）との全学協定の更新について報告が

あった。 
３ マヒドン大学との全学協定の更新について（協力部局） 

大橋国際交流委員長から、マヒドン大学との全学協定の更新について報告があった。 
４ ルートヴィヒ・マクシミリアン大学ミュンヘン物理学部との部局協定の終結について 

大橋国際交流委員長から、ルートヴィヒ・マクシミリアン大学ミュンヘン物理学部との部局協定

の終結について報告があった。 
５ アレクサンドル・イオアン・クーザ大学物理学部との部局協定の終結について 

大橋国際交流委員長から、アレクサンドル・イオアン・クーザ大学物理学部との部局協定の終結

について報告があった。 
６ 技術評価応用庁との部局協定の終結について 

大橋国際交流委員長から、技術評価応用庁との部局協定の終結について報告があった。 
７ 2023年度大学院担当非常勤講師の委嘱について 

大越研究科長から、2023年度大学院担当非常勤講師の委嘱について報告があった。 

 



８ 2024年度大学院担当非常勤講師の委嘱について 

大越研究科長から、2024年度大学院担当非常勤講師の委嘱について報告があった。 

９ 令和５年度若手研究者育成支援制度「東京大学卓越研究員（公募型）」の審査結果について 

瀬戸総務課長から、令和５年度若手研究者育成支援制度「東京大学卓越研究員（公募型）」の審査

結果について報告があった。 

10 委員会等報告 

（１）学術運営・教育推進委員会 

     常行学術運営・教育推進委員長から、以下の報告があった。 

・受託研究等の受入れについて 

・共同研究の受入れについて 

・客員共同研究員の受入れについて 

・兼業について 

・営利企業の兼業について 

・研究成果活用兼業について 

・寄附金の受入れについて 

・東京大学特別研究員の受入れについて 

・外国人研究者・大学院生の受入れについて 

（２）技術部 

   なし 

11 研究科長報告 

  大越研究科長から、以下の報告があった。 
（１）研究科長動静 

（２）企画室報告（2024.1.10） 

（３）研究科長・学部長・研究所長合同会議（2024.1.9） 

・東京大学、慶応義塾大学、ソウル国立大学、延世大学、シカゴ大学及びIBM間での量子教 

育分野での協力に関する署名 

・令和６年度入学試験業務に派遣される教職員の子どもの保育支援 

・「東京大学における心の健康づくり計画」策定 

12 その他 

   なし 

以上 


